

Enami vendió su 10% de Quebrada Blanca a Codelco por US\$520 millones

MINERÍA. Activo clave de la empresa fue enajenado en el marco del plan de modernización de la actual administración. Arreciaron críticas de los parlamentarios de Atacama.

Ignacio Torres
 cronista@diarioatacama.cl

El Tercer Congreso de Minería de Atacama se desarrollaba con normalidad en Copiapó durante la mañana de ayer cuando la ministra Aurora Williams lanzó la bomba noticiosa: Enami y Codelco habían llegado a un acuerdo y ambas empresas estatales se transferirían, respectivamente, el 10% de la propiedad del yacimiento Quebrada Blanca -operado por la empresa canadiense Teck- y 520 millones de dólares como pago por la transacción.

En Santiago, a la misma hora ambas compañías fiscales emitían comunicados públicos señalando los detalles de la operación.

LOS PUNTOS DEL ACUERDO

La ministra explicó que el contrato fue aprobado en los respectivos directorios de ambas empresas y se estableció un pago de inmediato a Enami por US\$182 millones, correspon-



ENAMI BUSCA REDUCIR LA DEUDA.

diente al 35% del total. De hecho, según fuentes de la empresa esos fondos ya ingresaron a la compañía el día de ayer. Los restantes US\$338 millones serán pagados en un plazo máximo de 120 días.

El contrato incluye un acuerdo de colaboración entre ambas empresas para desarrollar la minería pública en Chile, que considera evaluar el dispo-

nibilizar propiedad minera para la pequeña minería y profundizar el traspaso de pertenencias.

“Hoy día estamos preocupados del presente de la Empresa Nacional de Minería”, dijo Williams, defendiendo la venta del activo para tener recursos frescos ahora y poder estabilizar las finanzas de la empresa.

RECHAZO TRANSVERSAL DE PARLAMENTARIOS

El anuncio encontró inmediatas reacciones en Atacama. La senadora Yasna Provoste dijo que “es una mala película que ya la vimos, es lo mismo que se nos dijo cuando Enami vendió Ventanas a Codelco”.

El diputado Jaime Mulet afirmó que “estoy muy molesto, frustrado con nuestro Go-

bierno. Todavía no muestran un buen plan de desarrollo y creo que es un muy mal negocio para la Enami, así como lo están haciendo”.

La diputada Daniella Cicardini expresó que “entre gallos y medianoche se hizo la venta. Tal como rechazé el cierre de la Fundación Paipote tampoco comparto esta decisión, es un error lamentable”.

LAS CLAVES DE LA VENTA

- 138 millones de dólares serán para capital de trabajo de Enami.
- 382 millones se utilizarán para pagar deudas.

720 millones de dólares es el monto actual de la deuda de Enami, que con esta venta bajaría a menos de la mitad.

El senador Rafael Prohens calificó la decisión de “lamentable” y señaló que “hoy Codelco nuevamente abusa de Enami”.

Finalmente, la diputada Sofía Cid manifestó que “esto es pan para hoy y hambre para mañana”.

En definitiva, la venta no encontró apoyo parlamentario en la Región de Atacama. **CS**